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ATA N.º 10 - 2021/2025 

              Sessão Ordinária de dezembro de 2023 

Aos seis dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, no Salão 

Nobre da Junta de Freguesia, pelas vinte e uma horas, reuniu a Assembleia de 

Freguesia da Branca, presidida pelo seu Presidente, Milton César Lopes Silva, 

secretariada pela primeira Secretária, Eugénia Liliana Rios Viegas, e pelo segundo 

Secretário, José Manuel Sousa Soares, com a presença dos seguintes membros: 

Jorge Aurélio Silva Almeida, Luís Serafim Baptista da Silva, Marisa Abranches 

Almeida, Pedro Faria dos Santos e Laura Ângera Ferreira Coutinho, do CDS/PP e 

Hélder Fernando Valente Dias, do PSD. ------------------------------------------------- 

Solicitou a sua substituição nesta sessão o membro Ana Carina Nunes Santos, 

do CDS/PP, nos termos do artigo 78.º da Lei 169/99 com as alterações introduzidas 

pela Lei 5-A/2002. ------------------------------------------------------------------------ 

Pela Junta de Freguesia estiveram presentes o Presidente, José Carlos Estrela 

Coelho, a Secretária, Sandra Margarida Pereira Marcelino e o Tesoureiro, Daniel 

Aguiar da Silva Pintor. -------------------------------------------------------------------- 

Declarada aberta a sessão pelo Sr. Presidente da Assembleia, deu-se início à 

análise dos assuntos agendados para a presente Sessão, conforme Ordem do Dia, 

que se transcreve: ------------------------------------------------------------------------ 

A) Expediente e informações a prestar pela mesa; ------------------------ 

B) Período antes da Ordem do Dia; ----------------------------------------- 

C) Período da Ordem do Dia: ------------------------------------------------ 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior; ------------------------ 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia; -- 

3. Discussão e votação dos Documentos Previsionais da Freguesia para o ano 

2024: a) Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos; b) Mapa de 

pessoal; ------------------------------------------------------------------------- 

4. Apreciação e votação da emissão de autorização prévia genérica favorável 

à assunção de compromissos plurianuais, no âmbito da Lei dos 
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Compromissos e dos Pagamentos em atraso (LCPA) para o ano de 2024 e 

delegação no Presidente da Junta de Freguesia; ----------------------------- 

5. Aprovação em minuta dos pontos 3 e 4 para efeitos da sua imediata 

executoriedade, conforme artigo 57º, número 3 da Lei 75/2013, de 12 de 

setembro; ---------------------------------------------------------------------- 

6. Período de intervenção do Público. -------------------------------------------- 

A) Expediente e informação a prestar pela Mesa; ------------------------- 

O Presidente da Mesa informou que não houve expediente a apresentar.---- 

B) Período antes da Ordem do Dia -------------------------------------------- 

- Pediu a palavra Marisa Almeida (CDS) para propor um voto de pesar pelo 

falecimento do senhor António de Almeida Ferreira, da Transbranca, endereçando à 

família enlutada sentidas condolências pela sua perda. O Voto de Pesar dá-se aqui 

como inteiramente reproduzido para todos os efeitos legais, ficando anexo à 

presente ata, dela fazendo parte integrante. ------------------------------------------- 

No seguimento o Presidente da Mesa, propôs à Assembleia, para votação, 

este voto de pesar. ----------------------------------------------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posto a votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade. -------- 

- Solicitou a palavra Pedro Santos (CDS) para propor um voto de felicitação 

ao Bombeiro Gonçalo Melo, por este ter subido à categoria de Adjunto do 

Comandante dos Bombeiros Voluntários de Albergaria-a-Velha. O Voto de 

Felicitação dá-se aqui como inteiramente reproduzido para todos os efeitos legais, 

ficando anexo à presente ata, dela fazendo parte integrante. ------------------------- 

No seguimento o Presidente da Mesa, propôs à Assembleia, para votação, 

este voto de felicitação. ------------------------------------------------------------------ 

VOTAÇÃO: Posto a votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade. -------- 

- Pediu ainda a palavra Luís Silva (CDS) e propôs um Voto Louvor ao jornal 

do Agrupamento de Escolas da Branca, “Escrita Irrequieta”, que ganhou o 1º 

prémio da Categoria A – Melhor Jornal de Agrupamento, do concurso nacional de 

jornais escolares 2022/23, iniciativa do PÚBLICO na Escola. O Voto de Louvor dá-se 
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aqui como inteiramente reproduzido para todos os efeitos legais, ficando anexo à 

presente ata, dela fazendo parte integrante. ------------------------------------------- 

No seguimento o Presidente da Mesa, propôs à Assembleia, para votação, 

um voto de louvor pelo prémio alcançado pelo jornal. --------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posto a votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade. -------- 

- Jorge Almeida (CDS) – Solicitou a palavra para colocar algumas questões: 

se a Piscina Municipal de Branca já reabriu e questiona se está em pleno 

funcionamento; relativamente à Linha do Vale do Vouga, questionou se a equipa 

anteriormente sugerida para acompanhamento, já foi constituída e se tem algo 

novo a apresentar; se as lombas em frente às escolas de Soutelo e Souto têm 

algum desenvolvimento, e qual o ponto de situação; se o protocolo com o GDR 

Soutelo, a propósito da caixa ATM de Soutelo, já teve início. Por outro lado, 

salientou e parabenizou as seguintes iniciativas: colocação de mesas e de bancos 

nos espaços verdes circundantes à zona desportiva; os trabalhos de limpeza das 

ruas e pequenas reparações, com qualidade; o bom trabalho desenvolvido pelas 

funcionárias administrativas da Junta de Freguesia, segundo tem ouvido dizer; 

todas as atividades relativas ao Natal, nomeadamente a chegada do Pai Natal, o 

circo e o Marco de Correio destinado ao Pai Natal, tudo como forma de manter viva 

a chama do Natal. ------------------------------------------------------------------------ 

- Hélder dias (PSD) – Parabenizou a iluminação de Natal e as demais 

atividades realizadas, salientando os “Branquinhos”, excelente iniciativa, mas a 

competição que se desenrolou não foi de todo positiva, seria de evitar a 

componente de competição entre escolas, pois a seu ver, acabou por ficar 

desvirtuada. Questionou se é para dar continuidade à colocação das placas de 

toponímia, uma vez que sente que houve um abrandamento de ritmo neste 

trabalho; referiu que se está a meio do mandato e a grande parte das obras 

propostas em campanha e nos planos, ainda não se iniciaram, pelo que questionou 

qual o ponto de situação; por último, referiu-se às passagens de nível e à Moção 

enviada à Infraestruturas de Portugal, dizendo que já questionou a resposta, volta 

a fazê-lo e quer ter acesso ao documento (resposta) referido pelo Presidente da 

Mesa, uma vez que já foi sugerido anteriormente. ------------------------------------- 
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Concedida a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia, este começou 

por se referir à reabertura da Piscina Municipal de Branca e informou que reabriu na 

semana passada e as obras, que começaram em setembro, ficaram concluídas 

antes do previsto, o que é de salientar. ------------------------------------------------- 

Quanto às passagens de nível da Linha do Vale do Vouga, informou que fez 

uma visita em toda a extensão da linha na freguesia com a Camara Municipal de 

Albergaria-a-Velha e com a IP, (Infraestruturas de Portugal), para avaliar e sugerir 

possíveis soluções para as passagens que podiam ser mais problemáticas. Sabe que 

as obras estão prestes a arrancar e que as passagens de nível que tiverem que ser 

encerradas, terão alternativas para circulação, para que ninguém fique sem acesso. 

Relativamente às lombas, referiu que está tudo do mesmo modo, não houve 

progressos, no entanto, acredita que ainda vão ser colocadas. Voltou a afirmar que 

a Junta de Freguesia, já enviou o pedido à Câmara Municipal para que 64 ruas da 

freguesia sejam intervencionadas e até sugeriu a colocação de algumas rotundas, 

onde tal seja possível. -------------------------------------------------------------------- 

O protocolo com o GDRS (Grupo Desportivo Recreativo de Soutelo), está a 

decorrer dentro da normalidade. -------------------------------------------------------- 

Quanto à colocação de bancos e de mesas na zona verde, envolvente ao 

espaço desportivo da vila, foi uma forma de aproveitar restos e sobras de materiais 

e foi também uma forma de ocupar e rentabilizar os colaboradores da Junta de 

Freguesia, que em dias de muita chuva e mau tempo, não podem trabalhar na rua. 

A única despesa, prendeu-se com a iluminação e tintas. O resultado está à vista. 

No entanto, é de lamentar o mau uso e o vandalismo praticado, visto que já foram 

furtadas algumas luminárias. ------------------------------------------------------------ 

Agradeceu a felicitação pelos trabalhos executados na via pública e referiu-se 

aos colaboradores da Junta de Freguesia como sendo pessoas que honram a farda 

que vestem e que trabalham com muito orgulho. Por vestirem esta farda 

apresentam outro rigor e mais responsabilidade. São pessoas sensíveis e estão 

felizes por prestarem este serviço à comunidade. O mais importante aqui é a 

reinserção destas pessoas na sociedade. O trabalho deles é importante, este é o 

objetivo do projeto. ---------------------------------------------------------------------- 

Quanto às administrativas realçou que é sempre bom e motivo de orgulho, 

ouvir falar bem do nosso trabalho e dos nossos colaboradores. Referiu que não 
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existe um modelo perfeito, mas está a funcionar bem, e prova disso é o que se 

ouve na rua. ------------------------------------------------------------------------------ 

Continuou, referindo-se à festa de Natal que tem sempre o mesmo objetivo, 

que é proporcionar a felicidade às crianças. É também uma forma de ajudar no 

crescimento social das crianças e sente que, enquanto autarcas, temos essa 

obrigação de alimentar o sonho do Natal. ----------------------------------------------- 

O marco do correio ao Pai Natal, foi um grande sucesso, mas podia ter sido 

ainda maior. Muitas crianças deixaram o seu endereço incompleto e por isso vai ser 

difícil poder responder a todos. ---------------------------------------------------------- 

Dirigindo-se ao membro Hélder Dias (PSD), agradeceu o reconhecimento 

pela atividade e esclareceu que o objetivo era dar continuidade à ideia do ano 

passado, mas este ano pensou-se em atribuir um tronco de madeira a cada sala de 

aula. “Branquinho” porque é da Branca, as decorações ficaram espetaculares e o 

resultado no espaço exterior da Junta de Freguesia foi extraordinário. Assume, por 

isso, que esta foi uma boa decisão. Quanto à dita competição entre salas, tinha-se 

apenas como objetivo a envolver as crianças na decoração dos bonecos e a 

divulgação da iniciativa. Os pais e encarregados de educação fizeram uma 

publicidade tal, que, até pelo estrangeiro os Branquinhos foram vistos e fala-se nos 

Branquinhos por todo o lado. A imagem “Vila de Branca”, andou por aí. “Vender o 

que é nosso”, “Mostrar o que é nosso”. A maior vitória alcançada com esta 

atividade, foi a participação em massa, desde escolas, IPSS, associações e clubes. - 

Relativamente à toponímia, esclareceu que está tudo pronto para se finalizar 

os lugares de Fradelos, Samuel, Cardeal e Nobrijo. Quer acreditar que todas as ruas 

ficarão concluídas até ao final do ano de 2024. Lamentavelmente existem pequenas 

falhas pontuais que serão colmatadas em breve, nomeadamente em ruas de 

Albergaria-a-Nova. ----------------------------------------------------------------------- 

Referiu mais uma vez que as obras planeadas que ainda não foram iniciadas, 

não dependem exclusivamente da Junta de Freguesia e tudo fará junto da Câmara 

Municipal de Albergaria-a-Velha para que possam ficar concluídos até ao final do 

mandato. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Solicitou a palavra, uma vez mais, o membro Hélder Dias (PSD) para referir 

que relativamente aos Branquinhos, se o objetivo desta iniciativa era divulgar e 

mostrar a freguesia, então foi bem conseguido. ---------------------------------------- 
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Solicitou a palavra, uma vez mais, o membro Jorge Almeida (CDS) para 

questionar o Presidente da Junta, sobre a Linha do vale do Vouga, se o projeto é 

definitivo e se são conhecidas as alternativas às passagens de nível que vão ser 

encerradas. ------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da junta respondeu que este processo já vem desde 2004, altura 

em que o anterior executivo da Câmara Municipal de Albergaria-a-Velha não 

respondeu às solicitações da agora IP (Infraestruturas de Portugal). Agora será 

muito difícil que alguma proposta de alteração seja aceite. Do projeto que nos foi 

dado a conhecer, concordou-se com algumas propostas, com outras não. Por isso, 

na visita que se fez ao terreno, ficou definido quais as propostas de alteração a 

apresentar, mas não se sabe se foram aceites porque ainda não houve resposta. As 

passagens de nível, algumas terão cancela automática, outras serão encerradas e a 

circulação será feita por acesso criado paralelamente à linha do comboio, até à 

passagem de nível mais próxima. ------------------------------------------------------- 

Ainda quanto aos Branquinhos referiu que a ideia do projeto foi da Junta, mas 

nunca se pensou que pudesse ter esta dimensão, porque foram as escolas e as 

restantes instituições aderentes que o promoveram. ----------------------------------   

 

C) Período da Ordem do Dia ---------------------------------------------------- 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior ------------------- 

O Presidente da Mesa esclareceu que, como habitual, a proposta da ata foi 

enviada com a devida antecedência a todos os membros para que pudessem 

apresentar sugestões de alteração. Informou ainda que, nos termos da lei, na 

votação da ata só poderão intervir os membros que estiveram presentes na 

respetiva sessão. De seguida, passou-se à votação. ----------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posta a votação, foi a mesma ata aprovada por unanimidade dos 

membros votantes. Não participaram na votação, por não o poderem fazer: Luís 

Serafim Batista Silva, Eugénia Liliana Rios Viegas e Marisa Abranches Almeida, do 

CDS,. -------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia ---- 
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A título inicial, o Presidente da Junta de Freguesia realçou o trabalho 

desenvolvido pela Junta, com os seus colaboradores, referiu-se ainda a algumas 

pequenas obras e reparações. Manifestou-se disponível para prestar os 

esclarecimentos convenientes. -----------------------------------------------------------  

Solicitou a palavra o membro Hélder Dias (PSD) que questionou o 

Presidente da Junta de Freguesia sobre o objetivo do poste com as placas com os 

nomes dos lugares da freguesia, referindo que a dimensão é demasiado grande, 

que devia ser um pouco mais pequena. Não vê o sentido prático daquela 

informação, que se torna incompleta, pois nos lugares em concreto não existe 

identificação. ------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra o Presidente da Junta para lhe responder que se trata 

apenas de uma informação genérica para quem passa no IC2. ----------------------- 

Marisa Almeida (CDS) pediu a palavra para mostrar o seu agrado pelas 

placas informativas. Gostou da iniciativa e acha interessante, bonito e está colocada 

num local estratégico. Parabenizou o Executivo por isso. ------------------------------ 

3. Discussão e votação dos Documentos Previsionais da Freguesia 

para o ano 2024: a) Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos; b) 

Mapa de pessoal. ----------------------------------------------------------------------- 

Concedida a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia, este referiu que 

os documentos foram presentes ao membro da oposição, Hélder, com tempo para 

que se pudesse pronunciar sobre eles, ao abrigo do Estatuto do Direito de 

Oposição. Referiu-se em especial à urgência da requalificação do Cemitério. Quanto 

ao Mapa de pessoal informou que este não sofreu alterações. ------------------------ 

O Presidente da Mesa de Assembleia informou que neste ponto serão 

realizadas duas votações, uma para cada alínea. -------------------------------------- 

- Hélder Dias (PSD) – Apesar de ter estado na reunião e o presidente lhe 

ter respondido a tudo, continua com dúvidas. O Plano Anual de Atividades tem 

obras sem rubrica aberta e gostaria de saber porquê; mais questionou como será a 

execução. Relativamente à obra da piscina ao ar livre, que tem uma rubrica aberta 

de 100€ (cem euros), disse que não faz sentido, que deveria ser um valor mais 

elevado. ----------------------------------------------------------------------------------- 
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O Presidente da Junta respondeu que o Plano termina em 2025 e este 

orçamento é para 2024. Os 100€ (cem euros), são para manter a rubrica aberta. 

Outras rubricas serão incluídas aquando da inclusão do saldo de gerência. ---------- 

 

a) Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos. ---------------------- 

VOTAÇÃO: Postos à votação, o Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos, 

foram aprovados por maioria, com 8 (oito) votos a favor, de todos os membros do 

CDS, e 1 (uma) abstenção, de Hélder Dias, do PSD. ----------------------------------- 

b) Mapa de pessoal. ------------------------------------------------------------ 

VOTAÇÃO: Posto a votação o Mapa de Pessoal, o mesmo foi aprovado por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------- 

4. Apreciação e votação da emissão prévia genérica favorável à 

assunção de compromissos plurianuais, no âmbito da Lei dos 

Compromissos e dos Pagamentos em atraso (LCPA) para o ano de 2024 e 

delegação no Presidente da Junta de Freguesia. --------------------------------- 

Tomou a palavra o Presidente da Junta de Freguesia, para informar que 

esta é a primeira vez que este ponto vem à assembleia e tem como objetivo prever 

alterações contratuais ou novos contratos que venham a acontecer no futuro. ------ 

Não havendo intervenções a registar, passou-se à votação. -------------------- 

VOTAÇÃO: Posta a votação, a emissão prévia genérica favorável à assunção 

de compromissos plurianuais, no âmbito da Lei dos Compromissos e dos 

Pagamentos em atraso (LCPA) para o ano de 2024 e delegação no Presidente da 

Junta de Freguesia, foi aprovada por maioria, com 8 votos a favor, dos membros do 

(CDS-PP) e uma abstenção do membro Hélder Dias, do (PSD). ----------------------- 

5. Aprovação em minuta dos pontos 3 e 4 para efeitos da sua imediata 

executoriedade, conforme o artigo 57º, número 3 da Lei 75/2013, de 12 de 

setembro. ------------------------------------------------------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posta à votação, a ata em minuta foi aprovada por unanimidade.  

6. Período de intervenção do Público ---------------------------------------- 
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Não houve intervenções a registar. ----------------------------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa agradeceu a presença de 

todos, dando assim por encerrada a sessão eram vinte e duas horas e quinze 

minutos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Para constar e para os devidos efeitos se lavrou a presente ata, que vai ser 

assinada pela Mesa. ---------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

 
 

__________________________________________________________  

 

A 1ª Secretária  
 

 

___________________________________________________________ 

 

O 2º Secretário  

 
 

__________________________________________________________ 


